



## Protokoll der 2. Sitzung Sommersemester 2021



Fachschaftsrat der  
Medizinischen Fakultät Magdeburg

39120 Magdeburg

Leipziger Straße 44 Haus 2

mail@fara-med.de

www.fara-med.de

Telefon: +49 391 67-15164

Telefax: +49 391 67-15164

### Vorstand

Vanessa Wrobel (Internes)

Yves Gäbelein (Externes)

Linus Marquering (Finanzen)

Ruth Brenner (Öffentliches)

Datum: 22.04.21

Anfang: 19.05 Uhr

Ende: 20.51 Uhr

Sitzungsleitung: Ruth Brenner

Protokollant: Ben Lukas Koch

Lektorin: Judith Leue

### Anwesenheit:

### Gewählte:

Ruth Brenner, Vanessa Wrobel, Linus Marquering, Marten Zillmer, Judith Leue, Anastasia Orlov (6)

### Kooptierte:

Shananthan Kethiswaran, Sophie Korn, Fuad Al-Qahom, Johannes Phan, Anna Kleine-Buckstegge, Jana Kaluza, Lars Bölscher, Julia Gatzen, Ben Koch, Corvin Groß, Laurenz Felgenhauer, Katharina Weißig, Thyra Albrecht, Philipp Binder, Erik Wolniczak (15)

### Gäste:

Grazia Mietzner, Tobias Franz

**Stimmenverhältnis X/Y/Z: X = Ja-Stimme, Y = Nein-Stimme, Z = Enthaltung**

FaRa = Fachschaftsrat der Fakultät für Medizin der Otto-von-Guericke-Universität

Beschlüsse, Wahlergebnisse und Meinungsbilder sind im Protokoll grün markiert. Bei Abstimmungen  
Meinungsbild in ()



## Tagesordnung:

### Top 1 Formalia

- Top 1.1 Festlegung Sitzungsleitung und Protokollierung
- Top 1.2 Feststellung Beschlussfähigkeit
- Top 1.3 Beschluss der Tagesordnung
- Top 1.4 Kooptierung

### Top 2 Anträge

- Top 2.1 Tischtennisplatte

### Top 3 Wahlen

- Top 3.1 W2 Berufungskommission für Neurophysiologie und Optogenetik (2)
- Top 3.2 Antidiskriminierungsbeauftragte (3)

### Top 4 Sonstiges

- Top 4.1 Physikumsinfoabend
- Top 4.2 Neue Legislatur 2021/22
- Top 4.3 Gendergerechte Sprache im FaRa/der Uni

### Top 5 Berichte

- Top 5.1 aus AGs/Projekten
  - Top 5.1.1 RV-Ost
  - Top 5.1.2 Freie Menstruationsprodukte
- Top 5.2 Fakultätsrat & Kommissionen

### Top 6 Termine

- Treffa: 27.04.21
- NKLM: 27.04./29.04./04.05
- Wahlkandidat\*innen-Fragen-Runde: 29.04.21
- Nächste Sitzung: 06.05.21
- Promoabend: 02.06.21



## Top 1 Formalia

### Top 1.1 Festlegung Sitzungsleitung und Protokollierung

Ben meldet sich für das Protokoll mit Judith als Lektorin.

### Top 1.2 Feststellung Beschlussfähigkeit:

6 Gewählte anwesend.

### Top 1.3 Beschluss der Tagesordnung

Katharina beantragt, dass der Top 5.1.2 2 Freie Menstruationsprodukte vorgezogen wird, ansonsten gibt es keine Gegenrede. Die geänderte Tagesordnung wird beschlossen. Grazia aus dem 3. Studienjahr ist heute zum ersten mal bei einer FaRa-Sitzung und stellt sich vor.

### Top 1.4 Kooptierung

Keine neuen Kooptierungen

## Top 2 Anträge

### Top 2.1 Tischtennisplatte

Corvin aus der "AG Rücklagen Abbau" stellt den Antrag vor. Es soll auf dem Campus der Uniklinik eine neue Tischtennisplatte aufgestellt werden, die durch den Fachschaftsrat finanziert werden soll. In Absprache mit der Verwaltung würde im "Nervengarten" hinter Haus 1 neben dem Pavillon die Tischtennisplatte aufgestellt werden.

Sophie lobt das Vorankommen des Projekts und fragt, inwiefern sich die Verwaltung des UKMD bei diesem Projekt aktiv beteiligt. Corvin meint, dass die Verwaltung sich um die Bodensicherung und die offiziellen Anträge zur Bodenversiegelung usw. kümmert.

Erik lobt das Projekt ebenfalls, fragt aber nach, wie Tischtennisschläger und -bälle genutzt werden könnten. Corvin geht darauf ein und nennt, dass man eine Box mit Schlägern in der Nähe aufstellen könnte. Erik schlägt vor, dass man das Material auch im Haus 2 unterbringen könnte.

Abstimmung (ja/nein/Enthaltung): 6/0/0 (Meinungsbild: 15/0/1), 2 Gäste  
**Der Antrag ist angenommen.**

Corvin schlägt vor, im Anschluss gleich ein Meinungsbild zur Farbe der Tischtennisplatte zu machen. Ben spricht sich als Tischtennis-Erfahrener gegen schwarz und helleres grün aus. Zur "Wahl" stehen blau, grün, schwarz und granit-grün.

Meinungsbild (blau/grün/granit-grün): 18/1/2  
**Die Tischtennisplatte wird in der Farbe blau bestellt.**

## Top 3 Wahlen

### Top 3.1 W2 Berufungskommission für Neurophysiologie und Optogenetik (2)

Marten stellt die Berufungskommission vor. Es werden zwei Vertreter\*innen benötigt. Ruth stellt vor, was in einer Berufungskommission gemacht wird. Es werden studentische Vertreter\*Innen gesucht, die bei der Suche nach neuen Professoren\*innen mit Abstimmen dürfen.

Sophie ist interessiert und meldet sich dafür, würde aber auch anderen den Vortritt lassen. Philipp ist auch bereit sich dieser Kommission anzuschließen.

Ruth schlägt vor beide zusammen zur Wahl zu stellen.

Abstimmung (ja/nein/Enthaltung): 5/0/1 (Meinungsbild: 12/0/1), 2 Gäste  
**Sophie und Philipp sind als Vertreter gewählt.**



### Top 3.2 Antidiskriminierungsbeauftragte (3)

Marten stellt die Rolle der Antidiskriminierungsbeauftragten vor. Sie sollen Anlaufstelle für Studierende, die Diskriminierungserfahrungen gemacht oder miterlebt haben sein. Die Beauftragten sollten sich nach Möglichkeit auch auf Instagram o.Ä. vorstellen, um für Betroffene ansprechbar zu sein. Johannes fragt nach dem Zeitaufwand. Marten antwortet, dass die Stelle noch sehr neu sei und dies daher noch nicht abzuschätzen sei.

Johannes meldet sich als erstes und merkt an, dass es sinnvoll wäre noch eine weibliche Person ins Team aufzunehmen. Vanessa sagt, dass die Aufgabe auch von neueren Mitgliedern übernommen werden kann. Jana K. meldet sich auch für diese Aufgabe. Es wird noch angemerkt, dass man sich auch nachträglich noch in Slack melden und sich als Ansprechpartner\*in aufstellen lassen kann.

Abstimmung (ja/nein/Enthaltung): 6/0/0 (Meinungsbild: 12/0/1), 2 Gäste  
Jana und Johannes sind als Antidiskriminierungsbeauftragte gewählt.

### Einschub Top 5.1.2 2 Freie Menstruationsprodukte

Katharina stellt über die Kamera die Binden- und Tampon-Spender vor und zeigt dabei die Füllmechanismen und wie die Spender richtig genutzt werden können. Bei den Spendern handelt es sich um die Prototypen. Linus bedankt sich für das Engagement der Gruppe beim Design und der Konstruierung der Spender. Judith schließt sich dem Lob an und fragt, ob die Fara-Aufkleber, die auf die Spender geklebt werden sollen, schon bestellt wurden. Katharina erzählt, dass die Aufkleber heute angekommen sind.

Ruth schlägt vor den Top 4.3 Gendergerechte Sprache im FaRa/in der Uni vorzuziehen, da Katharina die Sitzung früher verlassen muss.

### Einschub Top 4.3 Gendergerechte Sprache im FaRa/in der Uni

Bei der Teilnahme an der letzten RV Ost ist Katharina das konsequente Gendern positiv aufgefallen. Sie wünscht sich, dies ebenso im Fara und in Vorlesungen mehr anzuwenden. Ruth wirft ein, dass dies gerne im Fara versucht werden kann, der Einfluss auf die Lehrenden jedoch gering sein könnte. Corvin stimmt dem zu, würde die Thematik jedoch dennoch gerne in der nächsten LeKo ansprechen und eine "harte Linie" fahren. Johannes merkt an, dass man keinen Zwang nutzen könnte oder Leute bestrafen könnte, um gendergerechte Sprache stärker in Vorlesungen einzubinden. Marten merkt an, dass die Problematik nicht nur auf der Ebene der Sprache sondern auch in anderen Bereichen in der Fakultät zu kurz kommt (z.B. im aktuellen Gleichstellungskonzept). Es gebe an unserer Fakultät keine Gleichstellungsbeauftragten und viele Lehrende hielten das Thema für weniger wichtig. Corvin schließt die Diskussion mit seinem Beitrag, dass schon viel gemacht wurde, besonders bei bestimmten Professoren, darauf jedoch wenig Konsequenzen folgten.

## Top 4 Sonstiges

### Top 4.1 Physikumsinfoabend

Der Physikumsinfoabend ist für Juni geplant, einen festen Termin gibt es noch nicht. Vanessa wirbt dafür, dass sich besonders Studierende aus dem 3. Studienjahr an der Organisation beteiligen und/oder von ihrem Physikum berichten. Interessierte können der WhatsApp-Gruppe beitreten. Ruth stellt kurz das Konzept des Physikumsinfoabends vor und wirbt dafür. Jana hat schon letztes Jahr mitgemacht und beteiligt sich auch dieses Mal gerne. *Anastasia und Katharina verlassen den Raum, es sind noch 5 Gewählte anwesend.*



## Top 4.2 Neue Legislatur 2021/22

Ruth leitet das Thema "Suche nach neuen Gewählten-Kandidaten" ein. Bisher sei die Liste der Menschen, die sich aufstellen lassen wollen, sehr kurz. Ruth schlägt dazu ein Treffen am nächsten Donnerstag vor, sodass sich Interessierte mit den aktuellen Gewählten in einem Zoom-Meeting zusammenfinden können, um sich in Einzelgesprächen oder in einer kleineren Runde mit Alt-Gewählten auszutauschen und Fragen zu beantworten. Linus meldet sich und würde sich gerne nochmal aufstellen lassen, kann aber zeitlich nicht nochmal ein Amt übernehmen. Ruth sagt, dass viele der aktuellen Gewählten leider ab dem nächsten Jahr mehr zu tun haben und so kein Amt übernehmen können. Die Sitzung wird kurz wegen Tieren (leider kein Capybara, aber eine Katze) unterbrochen.

Thyra meldet sich. Sie würde sich vielleicht ebenfalls auf der Liste gegebenenfalls eintragen, ist sich aber noch nicht sicher. Ruth bekräftigt Thyra in Ihrer Überlegung, sich wählen zu lassen.

Am **11.05.** muss die endgültige Liste abgegeben werden. Bis zur nächsten Sitzung sollten die Interessenten\*Innen bekannt sein, um diese Liste rechtzeitig erstellen zu können.

*Jana verlässt die Sitzung.*

Ruth schlägt vor zum nächsten Top überzugehen.

## Top 5 Berichte

### Top 5.1 aus AGs/Projekten

#### Top 5.1.1 RV-Ost

Vanessa berichtet von der RV-Ost. Sie, sowie Katharina, Frieda und Corvin haben daran teilgenommen. Es wurde über die Tamponspender, die Corona-Situation und viele weitere Themen gesprochen. Insgesamt beschreibt sie die Veranstaltung als sehr positiv und lädt ein bei den zukünftigen Treffen teilzunehmen. Des Weiteren spricht sie an, dass man mit Fara Medizin in Halle in Kontakt treten könnte, um den Austausch bezüglich Corona-Impfungen von Medizinstudierenden mit der Uni zu verbessern. Laurenz und Ruth melden sich dafür. Ein weiteres größeres Thema war Mental-Health.

Corvin berichtet über das Thema "Abtreibung" aus der Veranstaltung. Er fragt nach, wie dies an der Uni in Magdeburg behandelt wird. Ruth meint, dass die Gynäkologie dieses Thema kurz behandelt.

Marten erzählt, dass sich in Magdeburg eine Gruppe "Medical Students for Choice" gebildet hat und diese mit lokalen Gynäkolog\*innen in Kontakt steht und auch einen Papaya-Workshop in zwei Wochen organisiert. Ruth berichtet, dass das Thema nur sehr kurz und dürftig behandelt wird und erachtet es als nicht ausreichend. Thyra nennt, dass im Fach "Geschichte, Ethik und Theorie der Medizin" (GET) im Rahmen der Vorlesung "Medizin und Fortpflanzung" ein Vortrag von Menschen aus dem Papaya-Workshop gehalten wird. Corvin bittet, um weitere Beiträg, um auch in diesem Thema in Zukunft besser aufgestellt zu sein. Ruth sucht für Corvin einen alten GYN-Vorlesungsplan heraus.

#### Top 5.1.2 AG-Rücklagenabbau

Shananthan berichtet, dass die Plotterfolien angekommen seien und auch das Projekt mit der Tischtennisplatte nun umgesetzt werden kann.

Es besteht gerade Kontakt mit der Bibliothek, um den Vorraum studentenfreundlicher zu gestalten, konkreter diesen mit Mikrowelle und Wasserkocher auszustatten. Dabei haben wir eine große Unterstützung der Bibliothek und es wurde alles mit der Verwaltung und der Hygiene abgeklärt. Dabei ist nicht ganz klar, wie schnell das Projekt umgesetzt wird und es ist fraglich, inwieweit es somit den rechtzeitigen Rücklagenabbau vorantreibt.

Corvin zeigt die neu angekommen Fara-Logo-Sticker, die nun auch eingetroffen seien. Er appelliert an alle, dass Ideen zur Gestaltung und Verbesserung des Campus an die AG weitergetragen werden kann. Shananthan und Corvin hatten bei dem Treffen mit der Bauleitung einen möglichen Ort zur schöneren Gestaltung vorgeschlagen bekommen.



Außerdem würden die Zuständigen der MZB nächstes Mal gerne in den Promoabend involviert sein bzw. teilnehmen. Es wäre also wünschenswert, der MZB zumindest die Einladung zukommen zu lassen.

Johannes fragt nach dem Status der Websitegestaltung, da aus der AG die Idee nach einer professionellen Umsetzung kam. Laurenz erzählt, dass er diese Idee schon in die AG Website getragen hat und dahingehend bald einen Termin hat.

Laurenz plädiert für ein einfaches Baukasten-Prinzip für die Website.

Sophie bittet darum, dass angesichts der vielen Ausgaben in jüngster Zeit eine Übersicht der Finanzen gegeben wird. Linus kann von zuhause aus keine genauen Zahlen nennen, würde diese aber zur nächsten Sitzung mitbringen bzw. mit der nächsten Sitzungseinladung herumschicken.

Shananthan berichtet, dass man sich Im Fara Büro ein eigenes Fara-T-Shirt mit Name beplotten könnte. Man kann sich dabei bis zu 10€ des T-Shirt-Kaufpreises vom Financer (Linus) erstatten lassen.

### **Top 5.1.3 Ressort Vernetzung**

Johannes berichtet aus dem Ressort, dass im Moment an einer Kommunikationsleitlinie gearbeitet wird.

### **Top 5.2 Fakultätsrat & Kommissionen**

Neue Infos aus dem FakRa gibt es zur Zeit nicht. Vanessa merkt an, dass die Kommission für internationale Beziehungen für nächstes Wintersemester wieder neue Veranstaltungen plant.

Ruth Schließt den Top 5

*Erik verlässt die Sitzung.*

### **Top 6 Termine**

- Treffs: 27.04.21, 18.00 Uhr  
Die Einladung wurde über großen Verteiler geschickt, die Teilnahme ist ohne Anmeldung möglich.
- NKLM: 27.04. 19.00 Uhr/29.04. 19.30Uhr/04.05. 19.00 Uhr  
Die Einladung wurde über den großen Verteiler geschickt. Es wurde um Teilnahme von mindestens einem Vertreter gebeten. Johannes, Ruth und Laurenz melden sich für jeweils einen Termin.
- Wahlkandidat\*innen-Fragen-Runde: 29.04.21
- Nächste Sitzung: 06.05.21, 19.00 Uhr
- Promoabend: 02.06.21

Es wird ein Abschlussfoto gemacht.

Ruth bedankt sich und beendet die Sitzung um 20.51 Uhr.